

Karl Barth

Karl Barth	
	
Karl Barth en 1955	
Nacimiento	10 de mayo de 1886 (84 años) Basilea (Suiza)
Defunción	10 de diciembre de 1968
Ocupación	Teólogo
Nacionalidad	Suizo
Obras notables	Carta a los Romanos (1918), Dogmática Eclesial

Karl Barth (10 de mayo de 1886 (Basilea, Suiza) - 10 de diciembre de 1968) fue un influyente teólogo reformado, considerado uno de los pensadores cristianos del siglo XX. A partir de su experiencia como pastor, rechazó su formación en la típica teología liberal predominante, típica del protestantismo del siglo XIX. En su lugar, Barth tomó un nuevo rumbo teológico, llamado inicialmente "Teología Dialéctica", debido a su énfasis sobre la naturaleza paradójica de la verdad divina. Otros críticos se han referido a Barth como el padre de la "Neo-ortodoxia" –término enfáticamente rechazado por el propio Barth–. El pensamiento teológico de Barth recalca la soberanía de Dios, principalmente a través de su innovadora "doctrina de la elección."

Biografía

Aunque nació en Basilea, Karl Barth vivió su niñez en Berna. Entre 1911 y 1921 sirvió como pastor reformado en el pueblo de Safenwil (cantón de Argovia). En 1913 contrajo matrimonio con Nelly Hoffman, una talentosa violinista, de este matrimonio nacerían cuatro hijos y una hija. Posteriormente fue profesor de Teología en Gotinga (1921-1925), Münster (1925-1930) y Bonn (1930-1935). Durante su estancia en Gotinga conoció a Charlotte von Kirschbaum, quien a la larga vendría a ser su secretaria y asistente, jugando un importante papel en la redacción de la extensa obra de Barth: "Dogmática Eclesial". Tuvo que abandonar Alemania en 1935, por negarse a prestar juramento a Adolf Hitler. Barth regresó a Suiza y fue profesor en la Universidad de Basilea hasta su retiro en 1962, aunque siguió enseñando hasta su muerte.

Barth, originalmente, fue educado dentro del pensamiento del protestantismo liberal, bajo las enseñanzas de maestros como Wilhelm Herrmann, pero se rebeló contra esta teología en tiempos de la Primera Guerra Mundial. Esta reacción fue determinada por varios factores, entre los que destacan su compromiso con el movimiento religioso socialista suizo y alemán en los que figuraban hombres como Herman Kutter, la influencia del movimiento del "realismo bíblico" alrededor de hombres como Christoph Blumhardt y Søren Kierkegaard, y el impacto de la filosofía escéptica de Franz Overbeck.

Su obra más importante es la dogmática eclesial, 14 tomos con más de 10.000 páginas. Su tesis principal:

1. Dios es Dios, pero es Dios para el mundo.
 2. El mundo es mundo, pero amado por Dios.
-

3. Dios se encuentra con el mundo en su Palabra, Jesucristo.

Bibliografía

- Karl Barth (2002). *Carta a los romanos*. Madrid: Biblioteca de Autores Cristianos. ISBN 978-84-7914-348-0.
-

Fuentes y contribuyentes del artículo

Karl Barth *Fuente:* <http://es.wikipedia.org/w/index.php?oldid=58594512> *Contribuyentes:* Andreasmperu, DEDB, Dhidalgo, Emilio Kopaitic, Fadesga, Gdperrin, Irus, Jkbw, Lecuona, Mgallege, OceanO, Rafa sanz, RoyFocker, Salvador alc, Tortagalesa, Xabier, 10 ediciones anónimas

Fuentes de imagen, Licencias y contribuyentes

Archivo:Wikipedia-karlbarth01.jpg *Fuente:* <http://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Archivo:Wikipedia-karlbarth01.jpg> *Licencia:* GNU Free Documentation License *Contribuyentes:* Badener, Frank C. Müller, Materialscientist, Wames

Licencia

Creative Commons Attribution-Share Alike 3.0 Unported
[//creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/](http://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/)
